

Syndicat National des Personnels de l'Éducation et du Social
Protection Judiciaire de la Jeunesse

Fédération Syndicale Unitaire

Secrétariat National : 54, Rue de l'Arbre Sec – 75001 Paris

Tél : 01 42 60 11 49

site : www.snpespjj-fsu.org Mail : Snpes.pjj.fsu@mailo.com

<https://www.facebook.com/Snpes-Pjjfsu-1168350556516481/?fref=nf>



Paris, le 23 août 2023

Le 26 août, reprendre le chemin de St Bernard

A l'appel de la marche des solidarités, le SNPES-PJJ/FSU soutien cette manifestation



D'où que l'on vienne, où que l'on soit né·e, Notre pays s'appelle Solidarité

DARMANIN NE FERA PAS SA LOI

Contre le racisme et contre le fascisme

Et en souvenir de St Bernard !

MANIFESTATIONS Samedi 26 août

Paris : 15H00 – Place de la République jusqu'à l'église St-Bernard

Lille : 14h00 - Place de la République jusqu'à Emmaüs St-André

De février à août 1996, à Paris, des centaines d'étranger·e·s « clandestins » sortent en pleine lumière, occupent des églises, des gymnases, un entrepôt de la SNCF pour obtenir leurs papiers.

Ils et elles seront expulsé·e·s violemment de l'église St Bernard par la police le 23 août 1996 mais celles et ceux qui se sont renommé·e·s « Sans-papiers » sont sortis de l'ombre sur tout le territoire soutenus par des centaines de milliers de personnes.

Depuis 27 ans, les Sans-papiers organisés en collectifs, continuent de lutter, se retrouvant chaque année devant l'église St Bernard. Cette année est particulière car elle a vu la disparition de 2 combattants de la première heure, présents à St Bernard en 1996 puis sur toutes les luttes pour la régularisation des sans-papiers : Madjiguène CISSE et Mgr Jacques GAILLOT.

Depuis lors des soutiens, très nombreux en 1996, qui se présentaient alors comme la gauche ont repris la logique de la droite, refusant la régularisation globale des sans-papiers puis durcissant la chasse aux immigré·e·s. Reprenant aussi sa logique libérale de casse sociale.

Quant aux partis de droite (Renaissance, LR, Horizons, Modem,...) avec Darmanin à leur tête, ils font le boulot pour le Rassemblement national, laissant libre cours à des propos ouvertement racistes sur quasiment tous les grands médias et diffusant beaucoup de fausses informations. Idem lorsqu'ils s'en prennent aux populations paupérisées des quartiers populaires.

Pourtant, ce sont bien les Sans-papiers qui permettent une vie sociale à toute la population française car ils et elles sont au centre de leur vie. Ils et elles travaillent dans tous les secteurs non délocalisables : ils et elles livrent leur repas, les transportent, gardent leurs enfants ou leurs parents, font le nettoyage chez eux ou dans les entreprises, construisent les hôpitaux, les écoles, les routes, ramassent les fruits et les légumes, assurent leur sécurité.... Ce sont encore eux et elles qui ont assuré le lien pendant toute la période des confinements.

Avoir des Sans-papiers en France, c'est « délocaliser sur place », à savoir ne pas avoir à respecter les lois concernant le travail et pouvoir ainsi payer moins cher les personnes, parfois même ne pas les payer du tout... Et le gouvernement est complice !

Et nous voilà, 27 ans après, avec Macron et Darmanin qui ne cessent la surenchère raciste et sécuritaire et préparent une nouvelle loi contre tous et toutes les immigré.e.s : « Etrangers délinquants », « double peine », pour donner de la « chair à Patrons » aux sociétés qui ne peuvent délocaliser. Mais à ce jeu, Darmanin et Macron construisent un boulevard à l'arrivée de Rassemblement national au pouvoir.

Face à cela il faut reprendre le chemin de St Bernard, le chemin de la lutte pour l'égalité et pour la liberté !

Non à la loi Darmanin !

Papiers, liberté, égalité, fraternité et justice pour toutes et tous !